



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Se ha facilitado por el Directorio Militar la siguiente nota oficial a la prensa:

«He abandonado Madrid la familia real de Italia y su importante séquito, con la impresión de haber conocido un pueblo culto, erudito, noble y disciplinado, que con su actitud ciudadana, sobre facilitar y dar esplendor a todos los actos, mostró cómo fácil y comprensivo es para ser gobernado y cómo benéfico es el orden para todos. Otro tanto pasó en Valencia, El Escorial, Aranjuez y Toledo, y en Barcelona.»

El Directorio se complace en consignar y hacer suyos los constantes elogios que los Monarcas y el Príncipe de Italia han tenido para las ciudades visitadas y para las organizaciones que han visto, agradeciendo mucho a todos civiles y militares, esta eficaz cooperación, que ha contribuido al buen concepto que España merece siempre y que se robustece más cada día, produciendo verdadera satisfacción a los patriotas.

Pasadas estas fiestas, que tan grato recuerdo han dejado, y en los que el trabajo del Directorio por fuerza ha debido algo, aunque no se ha suspendido un solo día, se impone necesariamente su decaimiento, pues, ya es sabido que este año se habrá jornada oficial de verano, que, sobre retrasar mucho el despacho, significaba un gasto de importancia poco alocada al régimen de economías en lo innecesario que se viene estableciendo.»

Briadamos a nuestras lectoras una interesante nota, que copiamos de «La Junta» de Oviedo, donde existe una Junta de damas, que se preocupa seriamente de la acción católica de la mujer.

Dice la nota de referencia:

«La Junta diocesana de la Acción católica femenina, convencida de la necesidad de que todas las mujeres ejercieran el derecho de sufragio que se les ha concedido por el nuevo Estatuto municipal, contribuyeron así cuanto estuvo de su parte al engrandecimiento de la Patria, ha impreso unas hojitas, que se repartieron profusamente por toda la provincia, en las que se ruega a las mujeres asturianas que en la pérdida de tiempo se inscriban en el Censo electoral, dejando a un lado todo género de preocupaciones y vanos temores, para no defraudar las esperanzas que en ellas tienen puestas las verdaderas amantes del orden social.»

Asimismo, en unión de la Junta Central de dicha asociación, ha solicitado del Directorio que el derecho de sufragio se extienda a todas las mujeres casadas alegando para ello poderosas razones que no dudamos habrán de tener en cuenta nuestros gobernantes.

Comentando los incidentes últimamente ocurridos en la Cámara en los círculos fascistas se asegura que el Presidente Mussolini considera que el régimen representativo actual se halla gastado, y que será preciso sustituir dicho sistema por nuevas formas de representación nacional.

Se tiene en proyecto la reducción del cuerpo electoral estableciendo un sufragio sobre la base de la capacidad. Esta reforma irá acompañada de una reducción considerable del número de diputados.

Comentando estos propósitos el órgano del señor Mussolini *Il Popolo d'Italia*, dice que en la Cámara no deben celebrarse mítines, sino grandes asambleas políticas por gente capacitada y competente que este en condiciones de proponer al país soluciones de interés nacional.

Se considera que trescientos diputados serían más que suficientes para realizar esta misión, si estuviesen condicionados para obrar desligados de todo interés y preocupación regional.

## De Sociedad

Los que viajan

Con su distinguido esposo y familia ha marchado a Cabo de Palos, donde pasará la temporada, don Agustín Malo de Molinas.

Notas varias

El culto Maestro Nacional e inspirado vate don Pascual Martínez Muñoz nos ha remitido un elegante folleto en el que ha recopilado varias de sus hermosas poesías publicadas en fechas memorables en la Prensa local y murciana.

Agradecemos la atención.

—Ha sido destinado al repimiento de Melilla al capitán de Sevilla don Enrique Guillén López Tello.

—En el Conservatorio de Música de la Capital han obtenido brillantes notas las señoritas Caridad Munuera, Carmela Ortíz-Rosa, Isabelita García Parada, Carmela López Reyaso, Josefina García, Natalia Tardero y Florita Pérez Gallo, discípulas de la distinguida profesora doña Asunción Aguilera.

Aunque y profesora ha regresado a ésta.

—Han aprobado con brillantes calificaciones el 2.º año del Bachillerato el aprovechado estudiante José Rufete Montoya y el primer año y asignaturas del 2.º los estudiosos jóvenes Félix Gómez Vidal y César López González alumnos del Colegio que con tanto acierto dirige don Carlos González Mira les.

—El aplicado estudiante de Derecho Don Manuel Cabilles, hijo del biznieto Don Manuel del 83 de línea Don José, ha examinado con brillante resultado en la Universidad de Murcia.

—Igualmente ha aprobado asignaturas para el ingreso en la Escuela Naval Militar el aventajado joven D. Alfonso Moreno de Aroca.

Casa Pampló

Del 17 al 1 de Julio gran exposición: Vestidos para señoras, último modélos de París; ejemplares para novias, pañuelos y últimas novedades de la temporada. Gran Hotel, Piso Principal, Representada por don Arcadio Moreno.

Letras de luto

—Hoy es Santa María y ayer en el Sagrado Corazón se han celebrado las misas de Emperatriz en sufragio de las almas de D. José Mercader Ros y Don Antonio Mercader Zapata, respectivamente, subleigos de Veterinaria y amigos nuestros que fueron.

A sus familias, y especialmente al hijo y hermano de los finados D. Ramón cae como nuestro pesar.

—Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte de la que fué digna compañera de aquel santo varón que se llamó Don José María Arter, D.ª María de los Angeles Fenoll y Escalera, se ha dicho Misas toda la mañana, desde las ocho a las doce y se ha celebrado la Vela a Jesús Sacramentado la fatación de su alma.

Reiteramos a su familia nuestro sentimiento.

## La procesión del Corpus

Como en años anteriores, el próximo jueves a las seis de la tarde saldrá de la iglesia parroquial de Santa María la procesión del Santísimo Corpus Christi.

No es cierto, como se ha dicho, que se varíe la carrera con motivo del vallado de las obras de una casa en la calle de Jara. Será a pues la misma calle del Aire, Cuatro Santos, J.ª, Plaza Profumo, Mayor, Plaza de Santa Catalina, Príncipe Vergera, Calle, Aire al templo.

Las tropas de los Regimientos Infantería de Marina, Sevilla, Cartagena y Artillería cubrirán la carrera. Mandará la línea el general 2.º jefe de plaza.

El Santísimo irá en artística carroza y le dará guardia de honor una compañía con bandera y música de Infantería de Marina.

Concurrirán todas las Autoridades locales.

Por las baterías de la plaza se harán los tres salvas de ordenanza; una al salir otra cuando lleve la mitad de la carrera y otra al entrar.

## AYUNTAMIENTO

Nota oficial

Sesión de la Comisión Municipal Permanente del día 13 Junio 1924.

Preside el Alcalde señor Torres y asisten los Tenientes señores Mediavilla, Ferrer, Segura, Sánchez Robles, Oliver, Minguez, Pascual de Riquelme y Gómez González, (excusando su asistencia el señor Masas).

Después de aprobada el acta de la sesión anterior se someten a discusión los asuntos que figuran en la orden del día en la forma que sigue:

Se acuerda autorizar a la Sociedad Casino de Cartagena para instalar un pabellón con carácter provisional en el paseo del Muelle de Alfonso XII mediante las condiciones señaladas por la Comisión de Hacienda.


Se acuerda dejar sobre la mesa de secretaría hasta la próxima sesión una instancia de los señores Carbajal Hermanos en solicitud de que se le abonen determinados créditos.

Se acuerda aprobar el dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda sobre el escrito presentado por varios propietarios de fincas urbanas pidiendo la supresión de los arbitrios a que se refieren las tarifas números 82 y 88 del próximo presupuesto.

Se acuerda autorizar a don Pedro Valero, don Pedro Martínez, don Eugenio Díaz, don José Fernández y don Crispín Pérez para ejecutar obras en fincas de Propiedad.

Se da cuenta de instancia de don Juan Foraste sub arrendatario de terrenos del Muelle de Alfonso XII propiedad de este Ayuntamiento en los que ha sido objeto de desahucio el Sr. Doggio solicitando se le permita seguir conpanado dichos terrenos y la Comisión acuerda autorizar al Sr. Alcalde para resolver lo que proceda hasta entrar en posesión de dichos terrenos y que al propio tiempo informe la Comisión de Fomento sobre ciertos extremos.

Oficio del Sr. Interventor de este Ayuntamiento manifestando no haber sido entregado el asociado de Hacienda los recibos para proceder el cobro de determinados arbitrios que debieron hacer efectivos en el mes de Mayo y la Comisión permanente después



QUINTO ANIVERSARIO  
del fallecimiento (17 Junio 1919)  
del joven Perito Agrónomo Industrial  
**D. Antonio Sánchez y Piñer-Cubert**  
(Q. E. P. D.)

La Hora Santa que el martes 17 de los corrientes, de diez a once, ha de tener lugar en la Consagrada Iglesia de la Caridad; todas las misas que durante la misma se celebren; como así mismo el funeral y misa que a la misma hora han de celebrarse en la capilla de Nuestra Señora de las Augustas de la Parroquia de San Bartolomé Santa María, de Murcia, y Responso final, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Se sentía madre; tios, entre ellos el Cura Párroco del Departamento, retirado, don Antonio Sánchez y Martínez, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y personas piadosas asistas a estos actos y una oración por el finado, anticipándose la expresión de su agradecimiento.

Varios señores Obispos tienen concedido las indulgencias de costumbre.

de oír verbalmente a dicho Sr. Interventor acuerda suspender de empleo y sueldo al Jefe de la Sección de Hacienda y que se abra expediente para deducir las responsabilidades que proceden por los hechos a que se refiere el oficio del Sr. Interventor.

Atendiendo a invitación del Sr. Acipreste se acuerda que el Ayuntamiento asista en Corporación a la Procesión del Corpus.

A petición del Arquitecto Municipal D. Lorenzo Ros se acuerda dar por terminada la licencia que este viene disfrutando restituyéndose a su cargo sin perjuicio de que se abra expediente para depurar el en los hechos que motivaron el procesamiento de dicho funcionario que le ha sido cobrosido por la Audiencia pudieran existir algunas responsabilidades de carácter administrativo. A tal efecto se designa que posea la compañía por D. Vicente Masas, D. José Mediavilla y D. Jerónimo Segura.

Fuera de la orden del día se aprueba el extracto de acuerdos adoptados por esta Comisión Permanente durante el pasado mes.

Se da cuenta de un proyecto presentado por D. José Bramati para realizar obras en la calle de Pi y Margall esquina al General Uceda acordándose quede sobre la mesa hasta la próxima sesión.

Se acuerda facilitar agua para riego al contratista de la carretera de Albalade en el B.º de San Antonio Abad mediante su pago.

Se da cuenta del oficio del Sr. Delegado de Hacienda ordenando modificar varias tarifas en el próximo presupuesto, acordándose dar cuenta de ello en la primera sesión del Ayuntamiento Pleno.

Se da cuenta de un oficio del Sr. Inspector Provincial de Sanidad sobre falta de urbanización y de Higiene en determinados caseríos de este término acordándose autorizar al Sr. Alcalde para que designe una Comisión compuesta de un Sr. Inspector de Sanidad el Arquitecto Municipal y dos concejales, y se renovará cada semestre, para que visiten las viviendas del término y de la ciudad que a lo largo de las faltas de urbanización a que se refiere el Sr. Inspector de este ramo en la provincia.

RUEGOS Y PREGUNTAS.—El Sr. Bor Ferrer ruega que se restablezca la vigi acción sobre tránsito de carrozas en la alameda y el Sr. Segura ruega que los carros de limpieza pública vayan cerca los y que se ajusten al horario establecido y que se mienta se atienda a la limpieza de basuras en la calle Real. El señor Alcalde ofrece atender los expresados.

## A la Beatísima Trinidad

Como tenemos anunciado, mañana, festividad de la Santísima Trinidad, un venerable Congregación celebrará extraordinarios cultos en la parroquia de Santa María de Gracia.

En la función solenne que se verificará a las diez de la mañana ocupará la sgrada cátedra el M. I. D.ºn de la Santa Catedral, Sr. López Meymón, quien versará con su elocuente palabra sobre el Divino Misterio.

De esperar es que el templo se vea lleno de fieles.



**¿No le deja vivir el dolor de cabeza?**  
Tome unas **Tabletas Bayer de Aspirina** que rápidamente le curarán

**KODAK**  
Productos y aparatos. A plura aparatos fotográficos de todas clases. Se revelan placas, películas y se hacen positivas.

Ojetos de escritorio, Plumas estilográficas Montblanc, Godek y Waterman's.